
 

 

 

 

  

  

 

まだまだ寒い日が続きますが、春の兆しを感じる日も少しずつ増えてきました。 

今の学年は残り１か月ほどです。あわただしい時期ではありますが、１日１日を大切に、落ち着

いて過ごせるようにしていきたいです。 

 

 

 

 

【ゆきがふったよ】 

２月１０日（金）は、以前からの天気予報通りに朝から雪が降りました。子どもたちは「雪が

積もったらうれしいな。」、「積もったら、雪合戦がしたい。雪だるまを作りたい。」と言いながら、

教室の窓から外をのぞいて、積もることを楽しみにしていました。 

中休みになり、校庭にはうっすら雪が積もっています。校⾧先生から校内放送で、「お外に行

って、雪で遊んでおいで。」というお話があると、子どもたちは大喜び。思い思いに雪を触った

り、丸めてみたり、投げてみたりしながら、降り積もったばかりの雪の感触を楽しんでいました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

「リコーダー講習会」がありました。 

 

３年生から本格的に始まるリコーダー学習に向けて、リコーダーの種類や音色を知ることがで

きました。講習会の中で、知っている曲が演奏されると、嬉しそうにして聴く姿が見られました。

子どもたちからは、「いろんな大きさのリコーダーがあると知ってびっくり」や「３年生からの

リコーダー学習が楽しみ」といった振り返りがありました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【地域の方の竹林で、竹を切らせていただきました】 

昨年の初夏に、地域の方の敷地内にある「カブトムシの山」を観

察させていただきました。今回は、３年生が学校のみんなが楽しめ

るような竹のおもちゃを作るために、敷地内の竹を切らせていただ

くことになりました。 

楽竹会の方にもご協力をいただき、何メートルもある高い竹  

を、みんなで協力して切りました。 

倒れてくるときには「おおー！！」「すごい！」といった歓声？

が沸き起こっていました。 

 

【中瀬谷消防出張所の見学をしました】 

社会科学習の一環で、地域の消防署の見学をしました。 

消防署の方から、消防車や装備、建物内の仕組みについて、丁寧

に教えていただきました。また、地域の安全・安心を守るために、

どんな体制で仕事をしているのかということを、自分たちの目で見

ることができたのは、とても貴重な経験になりました。 

見学の終わりには「将来、消防士になりたい！」という児童が 

たくさんいました。 

 



 

 

 

 

 

【日本の森林について考えよう】  

2 月 17 日（金）社会科の「水はどこから」の学習と来年度の愛川宿泊体験学習で行う間伐体

験に関連して、(株)オカムラによる出前授業を行いました。3 名の方にご来校いただき、世界の

森林の減少、森林の役割、木材と私たちの生活、人工林の手入れについて、クイズや資料、模型

を使って説明していただきました。 

世界の森林は減少しているそうですが、どのくらいのスピードで減少しているかご存知です

か？なんと、1 分間に上瀬谷小学校 5個分くらいの森林が減少しているそうです。この事実に子

どもたちもびっくり！建築用などに使われる大きな木を育てるには、苗木 30 本を植えて 40∼

50年かけて枝打ち、間伐など行って木を育て、最終的に成木になるのはたった 5本だそうです。

間伐した木は大切な資源として机やノートなど姿を変え、私たちの身の回りのものに利用してい

るとのことでした。森が自然環境に果たす役割や木が日常の生活を支えてくれていることなどを

知り、5年生で行う間伐の意義を学ぶことができました。 

 

 

 

 

 

 

 

授業参観でもご覧いただいたように、総合の学習では 1 年間の学習を伝えようと活動中です。

ミツバチの蜜源となる木についても知らせようと、校庭の木に樹木プレートをつける活動を現在

計画中です。生活に欠かすことのできない木について、多面的に考えられるよう学習を進めてい

ます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

【出そろいました。委員⾧、副委員⾧】 

今年度も残すところあと一か月。６年生として上瀬谷小

学校を引っ張る準備はできつつあります。その一つでもあ

る令和５年度の所属委員会や委員⾧・副委員⾧を決定しま

した。委員⾧・副委員⾧は立候補者が全体に向けて意気込

みをスピーチし、複数候補者の場合はその中から投票で選

び出されました。一人ひとりが熱い想いを自分の言葉で伝

える姿はとても頼もしく、真剣さが伝わりました。委員⾧・

副委員⾧になった児童には全員の想いを背負い、ひたむき

かつ誠実な態度で、創造的な活動を展開することを期待し

ています。 

 

 

【ミライサクラプロジェクト】 

上瀬谷の自慢である海軍道路の桜を未来に残していきたいと  

いう子どもたちの想いと、旧上瀬谷通信施設地区のまちづくりを  

している横浜市都市整備局の想いが合致して実現した桜の苗木 

作成。当日は、たくさんの方が５年生のために協力をしてくださ 

り、１人１本の接ぎ木作業を安全に行うことができました。瀬谷 

のミライを創る一翼を担っている責任を感じ、苗木を大切に育て 

ていってほしいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員⾧候補のスピーチ 

校⾧先生も真剣 

たくさんの方にご協力いただきました 



 

 

最後まで仲間との思い出を 最後まで襷を 

 

【東京見学に行ってきました】 

  ２月１６日（木）に、東京見学に行ってきました。 

 日本の政治の中心である国会議事堂見学では、「建物 

 がすごく重厚だな。」「テレビでよく映る所だけど、思 

っていたよりも大きかった。」と実物を見ることで学び 

 を深めていました。国立科学博物館では、小グループ 

 でマナーを守って見学していました。小学校最後の校 

 外学習は、上瀬谷小の代表として団体の一員としての 

 意識の高さも見られた１日となりました。 

                  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学習発表会 

 

 2 月１４日（火）に大門小学校にて瀬谷小学校、大門小学校、

上瀬谷小学校の３校で学習発表会を行いました。 

 瀬谷区合同遠足の時より更に⾧い道のりでしたが、全員が交

通ルールを守り、時間内に歩ききることができました。 

 それぞれの学校で１年間学習したことを、動画や劇などにま

とめて発表を行いました。子どもたちは、他校の発表を真剣な

眼差しで見ていました。発表に対して、児童一人ひとりが感想

をもつことができた有意義な時間となりました。 

瀬谷区の他の学校の発表は、動画で視聴する予定です。 

  

 

 

【卒業を祝う会に向けて】 

テーマ      生きる  

∼心を込めて感謝と成⾧を伝えよう∼ 

 

 2 月２４日（金）５校時に体育館で卒業を祝う会

を行いました。合奏やクラスの発表、合唱など、

それぞれをテーマに沿った思いで表現できるよ

う、練習に取り組んできました。「６年生になる

と、ここまでできるんだ」と保護者の皆様に感動

してもらえる会になりました。卒業まで襷を繋ぎ

ます！ 

合奏の練習風景！本番に向けて心を一つに！ 

 衆議院の本会議場 天井もすごく高い！ 


